

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang diambil adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu : “Suatu penelitian yang dilakukan secara sistematis dengan mengangkat data yang ada dilapangan”.¹

Creswell menjelaskan bahwa penelitian lapangan adalah “Penelitian lapangan adalah penelitian yang dilakukan dengan cara terjun langsung ke lapangan atau tempat penelitian sesuai dengan tujuan penelitian”. Oleh karena itu, penelitian lapangan adalah penelitian yang dilakukan oleh seseorang atau kelompok, dengan terjun langsung ke daerah atau obyek penelitian yang dijadikan obyek penelitian, sesuai dengan tujuan penelitian. Hal ini dilakukan untuk memperoleh dan menghasilkan informasi yang akurat, dan peneliti dapat mengetahui secara langsung kondisi tempat atau obyek penelitian. Bogdan dan Taylor menjelaskan bahwa metode penelitian kualitatif adalah penelitian yang menghasilkan informasi berupa kata-kata tertulis atau lisan tentang berbagai sumber informasi seperti orang, perusahaan, dan lain-lain yang peneliti amati. Pendekatan penelitian kualitatif lebih berorientasi pada informasi yang mendalam (tidak tersedia) tentang latar belakang dan orang-orang yang dijadikan subjek penelitian.²

¹Lexy J. Mollong, *Qualitative Research Methodology* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 1991), hlm. 3.

²Ibrahim, *Metodelogi Penelitian Kualitatif* (Bandung: CV Alfabeta, 2018), hlm. 49.

Dilihat dari jenis penelitiannya, penelitian ini bersifat deskriptif. Dalam jenis penelitian deskriptif ini, informasi dikumpulkan dalam bentuk kata-kata, gambar, dan angka genap. Sejalan dengan itu, laporan penelitian memuat ekstrak data yang memberikan gambaran umum tentang penyajian laporan tersebut. Informasi berasal dari, misalnya, naskah wawancara, catatan lapangan, catatan atau memorandum, dan dokumen resmi. Penelitian ini bersifat deskriptif, yaitu. dengan menyusun uraian/gambaran atau gambaran yang sistematis, berdasarkan fakta dan akurat tentang fakta, ciri-ciri dan keterkaitan dari fenomena yang diselidiki.³

B. Tempat Penelitian

Lokasi penelitian ini adalah Desa Telaga Silaba, Kecamatan Amuntai Selatan, Kecamatan Amuntai Selatan. Alasan penelitian di tempat ini adalah setahu saya ada kejanggalan dalam proses pelaksanaan program Kartu Prakerja tahun 2020 atau pada musim Covid-19 yang sampai saat ini mencapai 46 gelombang. Sejumlah penyelewengan terjadi, mulai dari manipulasi data hingga penerima manfaat program Kartu Prakerja yang tidak sesuai dengan harapan pemerintah akan potensi tenaga kerja yang terus meningkat. Dengan demikian, kawasan ini memiliki beberapa aspek yang menarik untuk dijadikan lokasi penelitian.

³Muhammad Musa, *Metodologi Penelitian* (Jakarta : Fajar Agung, 2010), hlm. 8.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian biasanya bisa seseorang, tempat, atau benda lain dan sebagainya. Adapun subjek penelitian ini adalah kepala desa Telaga Silaba, orang yang melakukan jasa joki desa Telaga Silaba dan penerima Kartu Prakerja ikut berpartisipasi dalam penelitian ini. Sedangkan objek penelitian adalah fokus permasalahan. Adapun yang menjadi objek penelitian adalah proses pelaksanaan program Kartu Prakerja dalam mewujudkan kesejahteraan masyarakat Desa Telaga Silaba dari hak perspektif konstitusional sebagai warga negara Indonesia.

D. Data dan Sumber Data

Pada tahap ini peneliti berusaha mencari dan mengumpulkan berbagai sumber data yang ada hubungannya dengan masalah yang diteliti. Dalam penelitian ini terdapat data utama (primer) dan data pendukung (sekunder). Data primer adalah data yang langsung dikumpulkan oleh peneliti dari sumber pertanyaan. Data skunder adalah data yang sudah tersusun dan sudah dijadikan dalam bentuk dokumen-dokumen⁴.

1. Data

a. Data Primer

⁴Ibrahim, *op.cit.*, hlm. 69.

Data primer adalah data yang langsung dikumpulkan oleh peneliti dari sumber pertanyaan.⁵ Adapun yang terlibat secara langsung sebagai sumber data primer antara lain digunakan dengan metode wawancara dan dokumentasi. Adapun yang menjadi informan pada penelitian ini adalah Ketua RW 1, 4 masyarakat yang mendapat bantuan prakerja, Kepala Desa. Berdasarkan kriteria tersebut maka sumber data primer penelitian ini kurang lebih 6 orang. Yang terdiri dari 5 orang penerima bantuan program kartu prakerja termasuk ketua RT 01, 1 Kepala Desa Telaga Silaba

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari sumber data kedua, yang bertujuan untuk mendukung penelitian yang dilakukan. Data sekunder biasa dikatakan sebagai data pendukung atau pelengkap agar memperluaskan data sesuai dengan harapan peneliti dalam penelitian ini. Data sekunder terdiri dari buku, jurnal dan internet.⁶

⁵Suryo Subroto, *Manajemen Pendidikan Sekolah* (Jakarta: PN Rineka Cipta, 2003), hlm. 40.

⁶Ibrahim, *op.cit.*, hlm. 69.

2. Sumber Data

a. Responden

Responden adalah orang menjawab pertanyaan yang telah diajukan untuk kepentingan penelitian.⁷ Adapun responden yang dimaksud penulis adalah Kepala Desa Telaga Silaba, Orang yang memberi jasa joki dalam Prakerja dan 4 orang penerima Kartu Prakerja.

b. Dokumentasi

Dokumentasi adalah mencari data mengenai hal-hal atau variabel-variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, agenda dan sebagainya.⁸ Metode dokumentasi ini digunakan untuk memperoleh data-data yang ada hubungannya dengan masalah penelitian ini.

⁷Arikunto Suharsimi, *A Practice Research Procedure* (Jakarta: Rineka Cipta, 2010), hlm. 172.

⁸Umi Narimawati, *Theory and Application of Qualitative and Quantitative Research Methods* (Bandung: Agung Media, 2008), hlm. 89.

E. Teknik Pengumpulan data

Teknik yang digunakan dilapangan untuk memperoleh an mengumpulkan data yaitu :

1. Wawancara adalah melakukan tanya jawab terhadap Narasumber,⁹ yaitu kepada penerima kartu prakerja di wilayah kecamatan Amuntai Selatan dan juga kepada masyarakat yang tidak lulus dalam mendaftar kartu prakerja. Tanya jawab itu berdasarkan pertanyaan yang telah dibuat oleh penulis secara sistematis. Bentuk pertanyaan terdiri dari pertanyaan tertutup dan terbuka. Pertanyaan tertutup dalam hal ini sudah disiapkan jawabannya oleh peneliti dan sekaligus narasumber dapat menambahkan penjelasan yang lain sesuai pengetahuannya, profesinya maupun jabatannya.
2. Dokumentasi, yaitu cara pengumpulan data yang diperoleh dari informasi tertulis berupa dokumen, buku, dan lain-lain. Metode pengumpulan data dengan dokumentasi bertujuan untuk membantu penelitian secara tidak langsung, misalnya bukti penelitian berupa gambar.

⁹Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2017), hlm. 227-278.

F. Teknik pengolahan dan Analisis data

1. Teknik Pengolahan Data¹⁰

- a. Editing, yaitu memeriksa kembali secara cermat data-data yang diperoleh, terutama dari segi kelengkapan, kejelasan, kesesuaian, relevansi dan keragamannya.
- b. Deskripsi, yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah dikumpulkan dalam uraian yang sistematis. Dalam penelitian ini penulis memaparkan data tentang pelaksanaan program Kartu Prakerja dalam menciptakan kesejahteraan masyarakat di Desa Telaga Silaba ditinjau dari hak konstitusional warga negara yang telah dilakukan pengeditan dan klasifikasi dalam bentuk laporan deskriptif.
- c. Matrik, dalam bentuk tabel, disusun dari rangkuman data penelitian. Matriks disini digunakan oleh penulis untuk memudahkan menarik kesimpulan dari data yang disajikan disajikan.

2. Analisis Data

Analisis data yang digunakan dalam karya ini adalah analisis kualitatif, dimana hasil penelitian dikaji secara menyeluruh dan diolah sesuai landasan teori, berdasarkan literatur yang berkaitan dengan masalah yang dikaji oleh penulis.

¹⁰Nugraha Setiawan, *Pengolahan dan Analisis Data* (Bogor: Diklat Metodologi Penelitian Sosial Parung, 2005), hlm. 4-5.

G. Tahapan Penelitian

Dalam upaya mencapai hasil yang diharapkan dalam penelitian ini, maka penulis menyusun tahapan-tahapan penelitian sebagai berikut :

a. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini, penulis mengamati permasalahan yang akan dipertimbangkan untuk diajukan kedosen pembimbing, sebagai langkah awal pembuatan proposal, dan penulis sudah melakukan konsultasi kepada dosen pembimbing pada 23 Oktober 2021.

b. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini, penulis menyiapkan segala sesuatu yang berhubungan dengan penelitian, misalnya mencari responden untuk mendapatkan informasi yang diperlukan tentang masalah. Dalam penelitian ini, pengumpulan data melalui wawancara pada pihak terkait di Desa Telaga Silaba Kecamatan Amuntai Selatan Kabupaten Hulu Sungai Utara. Penulis sudah melakukan wawancara terhadap penerima Kartu Prakerja pada tanggal 26 September- 26 Oktober 2022.

c. Tahap Pengolahan Data dan Analisis Data

Pada tahap ini, penulis mengolah data hasil penelitian sesuai dengan teknik pengolahan data, untuk menarik kesimpulan yang kemudian dianalisis secara kualitatif.

d. Tahap Penyusunan Laporan

Pada tahap ini, penulis melakukan penyusunan semua informasi berdasarkan sistematika yang direncanakan. Untuk kelengkapannya, penulis berkonsultasi naskah skripsi kepada dosen pembimbing yang menyarankan koreksi dan penambahan agar naskah siap untuk diujikan.